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Les donnes commentées par Michel Bessis du mardi 12 décembre 2023 

P ♠AD  S O N E Si le déclarant fournit un petit ♥ du mort, Ouest qui 
n'a que deux cartes dans la couleur et la reprise à 
♦ doit absolument rejouer le Valet de ♠. 
S'il fournit l'As, Ouest doit débloquer le Valet. 
En effet, ceci ne peut pas coûter de levée car la 
"règle des onze" lui apprend que Nord n'a qu'une 
carte supérieure au 7, et que, par ailleurs, cette 
carte est le 10 car Est avec RD107x aurait entamé 
du Roi, et avec D1097x ou R1097x aurait entamé 
du 10. 
Ainsi quand il prendra la main à l'As de ♦, il pourra 
faire encaisser ses quatre levées de ♥ à son 
partenaire. 

NORD ♥10652    SA 

 ♦DV9  SA   

 ♣AR84     

♠V10973 

1 
♠R842    

♥V4 ♥RD973    

♦A85 ♦62    
♣963 ♣75    

 ♠65     

Entame ♥A8 3SA -1  

7 de  ♦R10743 50 EO 
 ♣DV102  
 

EO ♠R5  S O N E Le déclarant sait, d'après la carte d'entame, 
que le Roi de ♥ est mal placé. 
Si l'impasse ♦ échoue, c'est Est qui prendra la 
main et il est impératif qu'à ce moment là ses 
♥ ne soient pas affranchis. 
Pour cela, il faut fournir l'As de ♥ et rentrer en 
main à ♣ pour jouer le 10 de ♦ laissé filer : 
rien ne peut arriver la Dame de ♥ seconde, 
contrôle la situation. 

Sud ♥AD3     

 ♦ADV964     

 ♣75  SA   

♠D1097 

3 
♠32    

♥985 ♥RV1062    
♦873 ♦R2    

♣V63 ♣D1098    

 ♠AV864     

Entame ♥74 3SA +1  

9 de  ♦105 430 NS 
 ♣AR42  
 

EO ♠D72  S O N E Quand le mort fournit le Valet de ♠, Nord a un 
problème: couvrir ou non ? 
Il doit réaliser que les ♠ sont répartis 4333 et 
donc que, sauf dans le cas improbable où 
son partenaire aurait entamé sous As Roi, le 
déclarant fera toujours deux levées dans la 
couleur : l'une de sa main, l'autre du mort. 
Mais, pour empêcher que le 10 de ♠ ne 
devienne une remontée au mort pour aller 
chercher les ♣, une fois ceux-ci affranchis 
(Nord laissera passer le nombre de fois 
nécessaire), il faut fournir un petit ♠ sur le 
Valet. 

EST ♥109652     SA

 ♦103   SA  

 ♣A87     

♠V104 

6 
♠A85    

♥73 ♥AR84    
♦765 ♦ARD8    
♣RDV109 ♣43    

 ♠R963     

Entame ♥DV 3SA -1  

3 de  ♦V942 100 NS 
 ♣652  
 

EO ♠A1052  S O N E Est ne doit pas entamer ♣ qui pourrait aider 
considérablement le déclarant et préférer l'entame 
neutre à ♥. 
Le problème est de déterminer le maniement des 
♠, il faut donc avoir des indications de répartition. 
Pour cela, le déclarant joue ♣ vers le Valet, prend 
le retour et tire ses ♥, ses ♦ et l'As de ♣. 
Est est alors connu avec cinq ♣, quatre ♥ et deux 
♦, il n'a donc que deux cartes à ♠. 
Après avoir tiré Roi et Dame, l'impasse au Valet 
coule de source. 
Le coup à blanc à ♣ a permis d'avoir le compte 
complet de la main et était indispensable dans 
l'optique d'un squeeze éventuel. 

NORD ♥RV104    SA 

 ♦RV6  SA   

 ♣AV     

♠V973 

9 
♠86    

♥632 ♥9875    
♦97532 ♦108    
♣10 ♣RD973    

 ♠RD4     

Entame ♥AD 6SA =  

9 de  ♦AD4 990 NS 
 ♣86542  

Répéter 3♦ ne 
serait pas forcing. 
Il faut nommer une 
nouvelle couleur 
3♥ là où existe un 
arrêt. 
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P ♠106432  S O N E Si Sud prend la levée du Valet pour rejouer 
l'As, le déclarant, après le passe initial n'aura 
plus aucune difficulté à trouver la Dame 
d'atout si son seul problème est là. 
En conséquence, Sud doit prendre la levée 
de l'As et rejouer la Dame, suggérant ainsi 
ADVxxx à ♠. 
Ouest n'aura ainsi pas vu 10 points en Sud 
qui a passé d'entrée. 

SUD ♥D98     

 ♦762     

 ♣94     

♠9 

11 
♠75    

♥AV1052 ♥R643    

♦AR109 ♦DV    
♣D32 ♣ARV87    

 ♠ARDV8     

Entame ♥7 6 -1  

2 de  ♦8543 50 NS 
 ♣1065  
 

NS ♠7  S O N E Le déclarant doit s'apercevoir que l'idée de 
couper un ♦ au mort après avoir défaussé deux 
♦ sur As-Roi de ♣ ne peut conduire au succès 
car il sera fatalement surcoupé. 
Le salut réside dans l'affranchissement des ♥. 
Il doit en couper trois en main, donc disposer 
de quatre reprises au mort. 
Elles sont là… à condition de couper 
successivement le 5, le Roi et l'As de ♣ et de 
jouer ♥ coupé à chaque occasion. 
C'est à ce prix qu'il réalisera six atouts de sa 
main, trois coupes au mort, trois levées à ♥ et 
l'As de ♦ : soit treize levées. 

EST ♥RD98     

 ♦DV5     

 ♣76432     

♠432 

18 
♠ARDV108    

♥AV10752 ♥    
♦A1074 ♦8632    

♣ ♣AR5    

 ♠965     

Entame ♥643 6 +1  

Dame de  ♦R9 1010 EO 
 ♣DV1098  
 

EO ♠A96  S O N E Le déclarant fait tomber les atouts et joue ♣. 
Est, en main, sait que la chute ne peut 
provenir que des ♦. 
Pour pouvoir encaisser trois levées, il doit 
absolument rejouer le Valet de ♦. 
N.B. Un déclarant avisé devrait laisser passer 
l'entame ; puis, pour protéger son Roi de ♦, 
après avoir défaussé un ♣ sur l'As de ♠, il fera 
l'expasse au Roi de ♣. Il défaussera ses ♦ 
perdants sur les ♣ affranchis. 
La ligne de jeu ci-dessus coûterait au moins 
une levée si le Roi de ♣ était en Ouest. 

Sud ♥AD5     

 ♦764     

 ♣ADV9     

♠RD1075 

19 
♠V843    

♥63 ♥9    
♦AD10 ♦V852    
♣752 ♣R843    

 ♠2     

Entame ♥RV108742 4 -1  

Roi de  ♦R93 50 EO 
 ♣106  
 

T ♠83  S O N E Sud commence par trois tours de ♠ que Nord 
coupe du 6 de ♥. 
Pour éviter de perdre une levée d'atout par la 
suite, le déclarant ne doit pas surcouper, 
mais défausser l'un des deux ♦ perdants (le 
second partira sur la Dame de ♣). 

SUD ♥6   SA  

 ♦DV52     SA

 ♣1097632     

♠D104 

23 
♠95    

♥A1072 ♥DV543    
♦A86 ♦R743    
♣AD5 ♣R8    

 ♠ARV762     

Entame ♥R98 4 =  

8 de  ♦109 620 EO 
 ♣V4  
 

Le contre d'Ouest 
est d'appel et 
montre une belle 
main courte à ♠. 
5♥ demande le 
contrôle à ♠. 

Atteindre le grand 
chelem ne serait 
pas un accident loin 
de là ! 

Si Ouest a le 
courage d'intervenir 
à 3♠, son camp 
découvrira une 
magnifique 
"défense" qui sera 
d'autant meilleure 
que 4♠ gagne sauf si 
Nord joue ♣ tant qu'il 
a encore l'As d'atout. 

Ouest pourrait tout à 
fait préférer un 
Contre d’appel à 
l’intervention à 1SA. 
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